



El berrinche del PRD, Mancera y Aureoles

Carlos Matute González/*
cmatutegonzalez@gmail.com



¿Qué pasa cuando se rompe el espejo de la vanidad? Inevitablemente surge la realidad y todos los defectos, que el autoengaño ocultaba, saltan a la vista con una fuerza que entorpece la capacidad de pensar con claridad y de actuar con inteligencia. Eso están viviendo Mancera, Aureoles y Zambrano. La insignificancia política del PRD les explotó en la cara.

En su ceguera, el líder del partido y los dos aspirantes a la coordinación de los trabajos del Frente Amplio por México salieron a reclamar los resultados de la primera etapa de la precampaña, no precampaña a la presidencia de la oposición a la 4T. ¿Cuál es el camino viable para el Sol Azteca? No tiene ningún gobierno estatal y sus bancadas en las dos cámaras están reducidas a la mínima expresión, con una representación inercial, que difícilmente podrán conservar en 2024. ¿De veras Mancera y Aureoles creen que sus precandidaturas, no precandidaturas eran viables?

¿El berrinche de un partido que está en proceso de perder su registro en el Estado de México y Coahuila, que su fuerza es menor a la del MC, PT y el PVEM, con un paupérrimo desempeño electoral, una dirigencia desconocida y anquilosada realmente le importa a alguien? Están pagando su pecado de haberse en-

tregado acriticamente en los brazos de AMLO en 2006 y 2012, quien en su salida hacia Morena los vació de militantes y causas sociales.

Hoy el PRD es poco más que un membrete con un senador líder de la bancada que ni siquiera es militante y es su figura más conocida y no llega ni al 3% de preferencias electorales, según la encuesta de Demoscopia Digital levantada en julio del 2023. Por su lado, Aureoles para reclamar pretende irse a Maravatío, Michoacán, a celebrar una "Asamblea Nacional" de protesta. Tampoco alcanza el 3%. Están en el fondo de cualquier medición debajo de Monreal y Velasco.

La competitividad de ambos es inversamente proporcional al ruido que van a hacer durante dos días (estoy exagerando en la atención que recibirán en los medios de comunicación) sólo será útil para ensuciar la campaña, no campaña de la oposición. En la misma situación se encuentra Preciado (¿quién?) que denunció la existencia de un acuerdo previo de las cúpulas a favor de Xóchilt.

La cuarteta de vencibles hizo su pasarela en un foro sin propuestas, que Xóchilt calificó que "era de hueva" antes de que se llevara a cabo y fue profeta. En un prolongado bostezo estuvieron las poquísimas personas que lo siguieron en vivo. ¿Por qué nuestros políticos no entienden que las pre-campañas y campañas son cortas en la ley electoral y en el mundo porque a pocos les interesan y cuestan mucho? De veras, seis meses son suficientes para conocer a las personas que pretendan gobernarnos. Las trayectorias no se inventan en un año.

En una democracia con elecciones equitativas, no dirigidas desde el gobierno, las figuras públicas se inscriben en procesos abiertos y aceptan sin mayores

aspavientos su baja preferencia electoral y abandonan paulatina y silenciosamente la contienda. Evitan hondear la bandera de tontos cuando se dan cuenta de sus pocas posibilidades de triunfo para no perder su escaso capital político.

En una democracia con partidos burocratizados cuyas dirigencias conservan el mando de sus organizaciones por el control de los recursos, figuras grises y aburridas, sin mayor trascendencia política, cuya proyección depende del Presidente en turno o de la estructura que pagan con recursos públicos, son quienes buscan los cargos de elección popular con creciente hartazgo de los ciudadanos.

¿En serio Creel y Paredes creen que son competitivos? Nadie cuestiona su trayectoria, pero son cartuchos quemados que han perdido sus últimas elecciones y ocupan los cargos de Senadora y Diputado por la vía plurinominal, es decir, por decisión de las cúpulas partidistas. Si compitieran en un distrito o un estado no serían reelectos. ¿De veras no se dan cuenta de eso y creen que el electorado no es capaz

Están pagando su pecado de haberse entregado acriticamente en los brazos de AMLO en 2006 y 2012, quien en su salida hacia Morena los vació de militantes y causas sociales



de discernir correctamente?

Las corcholatas en un esfuerzo orientado a convencer al Presidente de que son los más leales y que son la garantía de la continuidad y la oposición en un juego sin fichas, salvo Xóchilt que vino a animar la contienda electoral, a darle frescura a un ambiente político viciado y generar la esperanza entre los opositores a la 4T, que es posible una elección competitiva.

¿Cuál es el escenario en caso de que pierda Xóchilt la precampaña, no precampaña? La debacle del Frente Amplio por México y una campaña testimonial del PRI, PAN y el PRD y la gran oportunidad para que MC tenga el es-

pacio abierto en noviembre para proponer precandidaturas más competitivas. Samuel García o Luis Donaldo Colosio pudieran ser una carta viable para enfrentar a la 4T.

¿Cuándo se romperá el espejo de la vanidad de Creel y Paredes? Nadie sabe que hace el ridículo, hasta que no lo puede ocultar y entonces recurre al berrinche •

Investigador del Instituto Mexicano de Estudios Estratégicos de Seguridad y Defensa Nacionales
Facebook.com/cmatutegonzales
Twitter @cmatutegonzales
www.carlosmatute.com.mx

